

## Ausgestaltung von Fabrikhöfen

Die für Schulhöfe unter Neuanlagen sowie Ausbau gemachten Ausführungen können für Werkanlagen entsprechend Anwendung finden. Zumeist wird es darauf ankommen, einen Fabrikhof nach Möglichkeit als Freifläche zu gestalten und ihm durch Einfassung mit Sträuchern ein freundliches Gesicht zu geben.

## Der Sportplatz

Im Mittelpunkt der jetzigen Sportplatzgestaltung steht der Normal-Kernplatz, der eine Laufbahn von 400 Meter Länge (gemessen 25 Zentimeter von der Innenseite) und eine Spielfläche von  $70 \times 105$  Meter aufweist. Die Laufbahnbreite ist verschieden, gerechnet wird für jeden Läufer 1,25 Meter, d. h. beträgt also bei fünf Bahnen 6,25 Meter. Die Anlage der Laufbahn kann entweder im Korb- oder Kreisbogen erfolgen. Im allgemeinen wendet man den Korbbogenbau an. In den Kurven liegen die Wurf- und Sprunganlagen, an der einen Längsseite eine besondere 100-Meter-Laufbahn, die 130 Meter lang sein muß. Davon rechnen als eigentliche Laufflächen 100 bzw. 110 Meter (für Hürdenlauf), 5 Meter für den Start und 15 Meter für den Auslauf. Ob eine Bahn überhöht werden soll oder nicht, muß immer von Fall zu Fall entschieden werden. Viele der bekannteren Läufer halten eine Überhöhung der Kurven bei einer 400-Meter-Bahn für überflüssig. Wenn eine solche vorgenommen wird, genügen 8 Zentimeter für die Einzelbahn. Weiter stehen sich die verschiedenen Anschauungen hinsichtlich des Bodens für den Sportplatz gegenüber. Entweder wählt man nun für die Gesamtlage durchweg Tennenboden (s. Zusammensetzung) oder man nimmt für das Fußballfeld eine Rasenfläche, alles übrige Tennenboden.